

Buscan evidenciar la importancia de la mujer

NICOLLE DE LEÓN
nleon@lacronica.com

Diversas organizaciones civiles están convocando a un paro a nivel internacional durante el Día de la Mujer que será este 8 de marzo, con el fin de evidenciar la importancia de la mujer en la sociedad.

La presidenta de Gente Diversa, Rebeca Maltos Garza, señaló que se reunirán en la plaza cívica de los Tres Poderes, con el fin de protestar por la nula aplicación de políticas públicas con perspectiva de género.

Comentó que gran parte de las trabajadoras perciben un sueldo inferior al de un hombre, aun teniendo los mismos cargos, además de la violencia doméstica y económica que impacta en la población femenina del Estado.

"Nos sumamos al paro internacional de mujeres, invitamos a todas a que vengan, para ver qué pasa un día sin mujeres en las maquiladoras, las oficinas, para ver si así nos ven, y que se necesitan resolver los problemas de desigualdad", detalló Maltos.

Afirmó que en el ámbito político existe violencia contra la mujer, ya que no les permitía llegar a los cargos de toma de decisiones, sólo se avanzó en el principio de democracia paritaria.

Precisó que hay techos de cristal que tienen que ver con la discriminación, además de que las mujeres dedican dos terceras partes del total del tiempo de las labores domésticas, mientras que el hombre sólo dedica una tercera parte.



• Rebeca Maltos Garza, presidenta de Gente Diversa.

OSCAR MOLINA
omolina@lacronica.com

Los pescadores de la etnia Cucapá siguen sin tener respuesta de las autoridades federales con respecto a las 100 toneladas de curvina que tienen inmovilizadas ante la falta de un manifiesto de impacto ambiental.

La presidenta de la Sociedad Cooperativa Pueblo Indígena Cucapá, Hilda Hurtado Valenzuela, señaló que el producto seguía detenido y continuaban explorando la manera de moverlo.

Sin embargo, hasta la fecha no existía solución alguna, manifestó.

Dijo que se habían acercado diputados locales, regidores y el propio subdelegado de la Conapesca en la entidad, Óscar Baylón Grecco, quienes han tratado de apoyarla a los pescadores de la etnia.

Cucapás esperan respuesta

La etnia busca que la Semarnat permita mover el producto pescado



BANCO DE MAREJONES

• Son 100 toneladas de curvina las que no han podido mover los cucapás.

A pesar de ello, se les ha informado que el problema es competencia de la Semarnat, instancia que ha solicitado la presenta-

ción de los manifiestos de impacto ambiental.

Reiteró que estos trámites jamás se les habían solicitado y ante esta situa-

ción están expectantes de lo que pudiera ocurrir para la próxima marea que se presentará de manera tentativa el 6 de marzo.

En ese tiempo no sería posible tramitar un manifiesto de impacto ambiental porque conlleva la aportación de mucha documentación, agregó.

"El reclamo es la violación de nuestros derechos como pueblo indígena, a que tenemos derecho a una consulta previa, una consulta indígena que han pasado por alto las dependencias", expresó.

Hurtado Valenzuela comentó que la temporada de pesca es corta y si se pierde una marea significa una afectación considerable para la supervivencia de los pescadores cucapás.

"Es difícil y preocupante esta situación para la próxima marea", culminó la líder indígena.

Suman 4 trámites de impacto ambiental

OSCAR MOLINA
omolina@lacronica.com

Son cuatro trámites referentes al Manifiesto de Impacto Ambiental (MIA) relacionados con la pesca de la curvina golfiná en el Alto Golfo de California que se tienen registrados ante la

Semarnat.

Tras la queja de la etnia Cucapá de que no pueden mover 100 toneladas de curvina por la falta de la MIA que solicita la dependencia, se buscó información de parte de la autoridad federal.

Del Departamento de Comunicación Social se informó

que actualmente tienen cuatro trámites de Recepción, Evaluación y Resolución de la MIA Regional que no incluye riesgo.

No obstante, no se puntualizó si alguno de estos cuatro trámites corresponde a representantes de la etnia Cucapá fueron promovidos por sus representantes.

El primer proyecto presentado se titula "Pesca ribereña de curvina golfiná, callo de hacha y almeja ge-

nerosa", cuyo trámite fue enviado al Espacio de Contacto Ciudadano (ECC) de la Semarnat para prevención.

Este documento fue ingresado a la dependencia el pasado 16 de febrero del año en curso.

El segundo proyecto, presentado el 21 de febrero, se llama "Pesca responsable de la curvina golfiná" y actualmente se encuentra en la recepción del trámite en ventanilla.



HECTOR SUÁREZ

TEATRO DEL ESTADO

2 MARZO 2 FUNCIONES:
7:00PM Y 9:30PM

GUILLERMO WIECHERS SUÁREZ
SE ATREVE A PRESENTAR

CUALQUIER PARECIDO CON LA REALIDAD
ES A PROPOSITO!
(ENTENDIENDO SIN AGUDO POLICIA)

MÁS INFORMES AL: 564-9419



HECTOR SUÁREZ GOMIS

LOS LOCOS SUÁREZ




















